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时评

别轻信“撞伤不如撞死”，

那只是传说。

——— 有专家从经济赔偿、

民事责任等各方面，论证了
“撞伤不如撞死”是一种误认
和陷阱。即使单就经济赔偿而
言，该说法也不具有普遍性。

中国房地产开发商面临
生死大洗牌。

——— 财经评论员叶檀称，

以目前的情况看，到今年四季
度，一些开发商会陷入收地、

还贷等困境，应警惕民间金融
风险与外资抄底。

小孩子得不到心爱的玩
具就会满地打滚直到母亲妥
协，我的父亲也是这样。风光
的时候，身边围很多人，口口

声声巨匠啦，大师啦。那阵子

拍片子很不顺利，结果那些人

就一下子都消失了，打电话也

支支吾吾不肯来了。父亲无法
接受这种变化。

——— 黑泽明女儿黑泽和
子谈父亲的自杀事件。

要少看别人的文章，保持

自己的童真，要用小孩子的眼

光看世界，我们就会有创见
了。

——— 张五常说。

在国家法制没有健全的

情况下，贸然公示所有官员财

产的话，会拉开老百姓和官员

的距离。

——— 湖南省临湘市副市
长姜宗福表示，官员财产公示
应该走一个循序渐进的过程。

不要提国进民退，也不要

提国退民进。应该是国有企业

和民营企业平行发展，你把民

营企业都挤垮了，你国有企业

能发展吗？靠行政力量硬搞国
进民退是没有好效果的。

——— 经济学家厉以宁认
为，“小政府，大社会”一直没
有实现。

我们怎忍让他们失望？一

个依赖矿工的国家怎能不尽
力履行职责保护他们？我们的

国家怎能容忍人们仅因工作

就付出生命？

——— 奥巴马在悼念西弗
吉尼亚矿难遇难矿工的演讲
中这样说。

年长者失职了，愿你们长

大以后，不光要庇护你们自己
的孩子，还要让这个社会庇护

所有人的孩子。

——— 韩寒说。

□本报评论员 崔滨

不管是今年4月份推出
的“国十条”，还是9月29日
到来的“新国五条”，这两剂
被国人寄予厚望的“药方”并
没有让房价的“高烧”如期退
下。于是，“限制购房”成为新
一剂“退烧药”。自9月30日
起，已有北京、上海、深圳、杭
州、南京、宁波、福州、厦门、

天津等九个城市出台住宅限

购令，而且这一名单，还有继
续延长的声势。

其实，“限购令”并非“新
药”，早在4月份的“国十条”

中，就有“对于部分房价上涨
过快的城市，可以实施限购”

的规定，但被称为“史上最严
厉”的房地产调控政策出台
半年多以来，房价凶猛的上
涨幅度不仅没有得到遏止，

反而有愈演愈烈之势。

根据国家统计局早先公
布的数据，8月份，全国70个大
中城市房屋销售价格同比上
涨9.3%，15个房价一线城市，整

体平均涨幅达26 . 8%。而中国
房地产指数系统百城价格指
数显示，9月份有86个城市房
价环比上涨。显然，这份成绩
单很难令决策层满意。

面对调控再度沦为“空
调”的担忧下，“限购令”被作
为“猛药”重新推出，不论是
北京、上海的“本地家庭只能
新购一套住房”，还是宁波、

深圳、福州的“无纳税证明外
地户禁止买房”，其用意均在
于通过强力的“市长”，来稳
定不安的“市场”。

对于“限购令”这种调解

商品供需和价格的强力行政
手段，国人早已不陌生，这就
好比回到了使用粮票、油票的
物资匮乏时代，计划经济时代
下的“凭票”供应，还能在市场
经济的楼市中奏效吗？据媒体
报道，在上海、北京等房价一
线城市，通过假离婚规避楼市
新政、卖“户口”供他人买房的
黄牛党应运而生。

事实上，所有对“限购
令”太过粗暴、存在漏洞的争
议，其根源还是在于房子供
应量少、价格高，而且有限的
房产资源还被一些人拿来大

肆炒作牟利，这些问题不解
决，即便全国所有城市都推
出“限购令”，也无法让高房
价“退烧”。

就如潘石屹所说，现在
房地产市场上钱比房多，要
抑制房价，最核心的还是保
证供应量充足；而另一方面，

在今年面向中低收入群体的
580万套保障房建设计划中，

目前的开工率却只有70%。要
摆脱“限购令”这种对楼市“头
痛医头，脚痛医脚”的简单治
疗方法，政府显然还需要下
大力气辅以更多的“补药”。

全运时的

精气神还有吗

□乔显佳

借助2009年全运会的举
办，山东省会济南在全国名气
增加了不少。作为居住在城市
东部的一名市民，经常为外表
光鲜的全运会场馆感到骄傲，

但相对于城市“硬件”环境的
大幅跃升，全运会后济南城市
的“软件”提高了多少呢？

工作中笔者感到，我们
在“软件”建设方面还存在某
些不足。

济南的“软件”是什么？

它是外地人问路时，每一位
济南市民都能够彬彬有礼地
回答；它是每一位普通市民
在日常等公交车、买票时，自
觉排队，不抢号，不插队；它
是当我们作为一名城市交通
参与者时，不抢行，不乱摁喇
叭；它还是每一名市民都爱
护泉城的环境、公共设施、一
草一木……

济南城市的“软件”还体
现在——— 当这座城市面临

“泉水游”天赐良机时，有关部
门能够自觉行动起来；体现在
市民自觉做孔孟之乡与礼仪
之邦的大使、宣传者，一言一
行尽力体现孔子故里文明风
范，扬起齐鲁文化的大旗。

恢弘的全运会过后，留
给济南的“遗产”应当不仅是
漂亮的场馆、整洁高标准的
城市基础设施，还应该是一
座城市更有底气，每一位市
民心里更有城市荣誉感、幸
福感。

□五岳散人

前两天，重庆江津区的

一个楼盘开发商爆料说，当

地的区委书记认为他们开

发的楼盘挡住了区政府的

风水，要让他们拆除。但就

是在这个新闻报道后，江津

区政府发表声明称，该篇报

道严重失实。13日下午，重

庆市江津区又特别召开新

闻发布会，回应“风水门”事

件。区委书记当场宣布“有

本事就把录音发到网上

来”，第二天果然有相关录

音出现在凤凰网上。看来，

这“风水门”一时还关不上。

眼看这事情就要成了一个

罗生门。

有意思的是，最近这些

年里，关于风水的奇案还真

是不少，比如说上半年出来

的那个放了架飞机在路上

的书记，以及前两天风传的

肇庆因为风水问题拆除关

公像的事儿，都证明风水在

很多官员的心目中占据了

越来越重要的位置。这里顺

便说一句，虽然我个人不太

相信风水，但曾经多少研究

过一些，这些官员不知道从

哪里找来的野鸡大师给算

的，基本都是胡说八道。

相信这些官员也是从

小就接受无神论教育的，但

风水在一些衙门里流行早

就是个公开的秘密，由于工

作的关系，我认识不少政府

的官员，几乎每个地方都能

讲出一些在办公室装修以

及建办公楼的时候请大师

看风水的事来。有些官员去

寺庙烧香也是常事，曾有寺

庙在进山的大路上堂皇高

挂横幅曰：欢迎诸位领导进

香，保佑仕途顺利。

至于为什么官员们对

于风水以及算不上宗教信

仰的上香求官求福这么上

心，这大概是个挺宏大的题

目，简单来说可能有这么两

个原因。

首先，文化肯定是不足

的。虽然我们的官员们这些

年里学历有了长足的提高，

即使这些都是真的，那也不

能算文化，最多算是一种技

术资格。我们这里的文化教

育虽然以无神论为标的，但

并未提供一种合适的、适用

于普通人的信仰机制，对于

无解之事既然不能以信仰

慰藉心灵，自然就是这种怪

理论神来填补空虚了。

其次，官员升迁与是否

能安其位，往往处于一种很

微妙的境地，并非是资历以

及政绩加上其他可以解释

的。不问苍生问鬼神也就是

一个保险措施了，虽然很多

官员也未必觉得这个就有

用，但多一道保险不是坏事

儿。信到必须要大动作来实

践风水信仰的程度其实还

是很罕见的，一旦到这个程

度，难免让人啼笑皆非了。

信风水信到这种程度，

以至于不顾民生，就已经不

是风水的问题了。而该声明

当中说“不是挡住了政府的

风水，而是挡住了老百姓的

风景”就更令人啼笑皆非。

您已经不问苍生问鬼神了，

居然还拿着苍生作为挡箭

牌，情何以堪嘛。

“限购令”退不了高房价多少烧
要摆脱“限购令”这种对楼市“头痛医头，脚痛医脚”的简单治疗方法，政府显然还需要下大力气辅以更多的“补药””。
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官员信风水，别拿苍生做挡箭牌

□杨亚军

从2011年1月1日起，网
吧、大巴播放电影必须向影
著协缴纳版权费用。北京、

上海等七八个省市将首批
施行。为避免此前“音著协”

收取卡拉OK版权费的困
难，“影著协”表示此次将不
会派人收取，而是在地方上
聘请“有人脉关系”的人员

执行。(据10月14日《北京晨
报》)

谁是“有人脉关系”的人
员？以往在一些招聘广告里，

我们经常可以见到“有人脉
关系”的字眼，例如：招聘与
本行业有人脉关系的副总经
理和工作人员，招聘“有人脉
关系”的兼职人员等等。笔者
认为，企业招聘这样的人员
无非是追求赢利与经营的便
捷通道，更好地拓展业务，在
以“熟人社会”为特征的中国
本无可厚非。但令人不可理

喻的是，让“有人脉关系”的
人员以法律的名义来组织收
费，确实有点不妥。

虽然依法治国说了多
年，依法维权也搞了不少，

为什么以制定规章制度和
依法办事安身立命的协会
组织，竟然会做出一个利用

“有人脉关系”的人员收钱
这样的决定呢？影著协会从
顺利实施标准的目的出发，

招聘当地“有人脉关系”的
人员代为收取的做法本身
就失去了法理基础。人们不

禁要问，这个收费是依法执
行还是依关系执行？是用

“法”用“标准”说话，还是用
“拳头”用“权威”说话呢？也
许，这仅是这位会长的口
误，或者是一时用词不当，

但恰恰是这个不当，引发了
人们的不安！也反映了当下
我们的一些部门机构做事
草率，喜欢急功近利。

当然，由于各种各样的
原因，许多协会组织功能的
发挥还存在很多制度性和
体制性的障碍，如何真正发
挥协会组织的作用，笔者认
为：除了做到有位有为外，

更要做到遵纪守法，依法办
事。

影著协会靠“关系”维权？
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